

**Online - Veranstaltungsreihe  
"Internationale Landschaftsarchitektur" 2020 - Klimawandel im Fokus**

**Vortrag am Donnerstag, 26.11.2020, 19.00 – 20.00 Uhr**

**„Von der retrospektive zur Perspektive –  
Klimawandel als Impulsbringer“**

**Referenten-Information**

**Clemens Kluska**

Teamleiter, Fachprojektleiter Freianlagen

**Hager Partner AG**

Zürich / Berlin



- 2018-2020 Master of Advanced Studies Gesamtprojektleitung Bau, ETH Zürich  
1995 – 2000 Dipl. Ing. (FH) Landschaftsarchitekt  
Studium der Landschaftsarchitektur  
Hochschule für Wirtschaft und Umwelt Nürtingen-Geislingen  
(ehemals Fachhochschule Nürtingen)  
seit 2012 Hager Partner AG, Zürich/Berlin  
2003 – 2012 Luz Landschaftsarchitektur, Stuttgart  
1998 – 2003 Stötzer + Neher Landschaftsarchitekten, Sindelfingen (Stuttgart)

**Mitgliedschaften**

- seit 2015 Mitglied beim BSLA (Bund Schweizer Landschaftsarchitekten)  
seit 2000 Mitglied Architektenkammer Baden-Württemberg

**Hinweis**

Der Vortrag findet von 19.00 - 20.00 Uhr online statt.  
Weitere Informationen und den Link zur Teilnahme finden Sie rechtzeitig unter  
[www.dam-online.de](http://www.dam-online.de) und [www.bdla.de/landesverbaende/hessen](http://www.bdla.de/landesverbaende/hessen)

Landesverband  
Hessen e.V.

Geschäftsstelle  
Dinkelstr. 40  
70599 Stuttgart  
Tel.: 0711 2537433  
Fax: 0711 2537434  
[hessen@bdla.de](mailto:hessen@bdla.de)  
[www.bdla.de/hessen](http://www.bdla.de/hessen)

## Ausgewählte Projekte

2013 – 2016

### **Rheinuferpromenade Elsässerrheinweg, Basel**

Zwischen dem St. Johannis-Park und bis über die französische Grenze nach Huningue (F), wo früher ein geschlossenes Hafens-areal lag, ist eine neue Promenade für Fußgänger und Velofahrer entstanden.



2014 – voraussichtlich 2022

### **Breitenrainplatz, Bern**

Ein innerstädtischer Verkehrsplatz wird neugestaltet, Straßenbahn und Buslinien werden neu geordnet.

Ein lockerer Hain aus hoch aufgestützten Stämmen verleiht dem Platz ein grosszügiges Gefühl von Offenheit, Weite und Zusammengehörigkeit. Der dominante Verkehr wird durch Bäume, die eine lichte Halle bilden, gemildert.



2014 – voraussichtlich 2022

### **Städtische Freiräume, Rapperswil-Jona**

Aus einem Masterplan und Nutzungskonzept wurden Freiräume zur städtebaulichen Verknüpfung entwickelt. Großzügige, öffentliche Plätze mit Bäumen bepflanzt. Ein neues Freibad und ein neuer Seezugang mit Badestrand werden in Bauabschnitten umgesetzt.

